

# 上京中だよい

京都市立上京中学校

校長 近藤 博史

令和2年6月9日

6月号

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

豊かな心とたくましく生きる力を備え、社会に貢献する

夢や希望をもって、未来を切り拓く生徒の育成

6月の言葉 学校再開！ まずは学校生活に慣れることから…

感染拡大防止を踏まえつつ

心掛けるは“心の距離”と“いいところ探し”！



4月の新年度スタートも束の間、休校に入り2ヶ月。ようやく学校再開の日を迎えることが出来ました。まずはお帰りなさい。やっと皆さんの声を毎日聞ける、そんな日がやって来て、最初の1週間ほどが終わりました。やはり学校は生徒が居てこそと実感。とても嬉しいです。

6月に入り、梅雨入り間近となっています。梅雨といえば紫陽花(あじさい)の花を思い浮かべます。紫陽花の花の色は青・紫・白・ピンクなど様々ですが、雨に映(は)える鮮やかな色合いは、この時期、雨続きで憂鬱(ゆううつ)になりがちな気持ちを和らげてくれます。私にとっては好きな花の1つでもあります。

校内にも、正門に入ったところの石碑後方の花壇等には紫陽花が植えてあり、まもなく、鮮やかなその色合いを見せてくれるものと思います。紫陽花をはじめとする校内の花々も、きっと皆さんにその姿を見てもらいたくて、学校再開となる日を待ち望んでいたことでしょう。(校内の紫陽花も日に日に変わり、この1週間で急に花が咲き始め、色も変化しています。右の写真参照。ホームページならカラー。)

また、先生方も皆さんが登校してきたときに縁が少しでもあればと、この休校中に校内的一部を整地し、イモを植えてくれました。6月当初は学校でゆっくりと過ごす時間も少ないので、少し時間ができたら、どこに植えられているのか探してみてください。



6月1・8日の紫陽花(1週間の変化)

ところで、今回は新型コロナウイルス感染拡大防止に伴い緊急事態宣言が出され、自粛要請(じしゅくようせい)がありました。皆さんは今回の宣言や自粛によって、これまで普通に行えたことが、当たり前にあると思っていたものが、出来なくなったり、なくなってしまいました。日常の生活でこれほど制限を受けるという経験をしたことは、今の時代、私も含めてなかったかと思います。

もちろん、新型コロナウイルスの正体が十分に解明されておらず、誰もが感染する可能性があり、感染して発症したときに治す薬が未開発であることが“日常生活の制限”に繋(つな)がっていることを考えると、今は仕方がないことかもしれません。

私たちが今やらなければならないことは、感染のリスクをできる限り押さえるために、自身の健康状態の把握(登校前の健康観察・検温)、マスクの着用、手洗いの励行などを着実に実行すること。身近に困った人がいたら、何か協力できることはないかを考えることかと思います。

その行動が第2波・第3波の感染拡大を防ぎ、現在、現場で感染者の治療にあたり、感染拡大を防ぐために最前線で献身的に努力されている医療関係の皆さん(医師や看護師等)の負担を減らすこともあります。

まだまだ大変な状況ではありますが、この間、心強く感じたことは、このような事態にも関わらず、医療関係の皆さん(医師や看護



5・6月のイモ畑の変化

師等)の献身的な努力や、自粛生活を送る私たちを元気づけるための動画メッセージの配信(例えば、プロのスポーツ選手が自粛で運動できない子どもたちに自宅でできる運動等の動画配信をした)、地域の方からの上京中生徒のためにマスクの寄付をしたいとの申し出(クラウドファンディングにより寄付を募る事業)など、本当に救われること、勇気づけられること、嬉しいことがたくさんあったということです。お世話になりました。

しかし一方で、このような状況の中、残念なことに、心ない言動も見られました。それは感染者や、感染リスクを背負いながら感染拡大防止のために現場で行動している皆さんとその家族に対する中傷や嫌がらせ、ときには差別的な態度といったことです。

私たちは普通、身近な人が風邪をひいたり、インフルエンザにかかったり、事故にあったときに、「大丈夫?」、「お大事に!」といった相手を思いやる言葉をかけると思います。その言葉に、その身近な人は不安が和らいだり、ホッと安心するのではないか? 皆さんにもそんな経験はありませんか?

誰もが感染し得る新型コロナウイルスにかかるということは、病気になるということであって、決して中傷や嫌がらせをされるものではないはずです。風邪やインフルエンザと何ら変わらないことだと思います。

皆さんには、そういう思いやりのある言葉がけを大切にできる人であって欲しいと願っています。

学校はようやく今年度がスタートし、学校教育目標等の達成を目指し、教育活動が始まりました。まだまだ先が見えない状況ではありますが、皆さんとともに「安心安全に楽しく過ごせる上京中学校」をつくっていくために、ソーシャルディスタンス(社会的距離)あるいはフィジカルディスタンス(身体的距離)は守りつつ、相手を思いやるような“心の距離”は、3密と言われるくらい「近く」でありたいと思います。

## ◆ 学校生活再開！ 授業・行事や部活動などを徐々に軌道に乗せて

学校が始まり、授業も再開となりました。まずは1週間、上手くスタートを切ることはできましたか? 3ヶ月にも及ぶ休校のため、生活のリズムを崩してしまった人もいるかもしれませんね。「休校期間中は夜が遅かったので、朝起きるのが辛い。」と、そう話す人(生徒)もいました。

先週は1日おきの午前4時間のみ授業。そして今週は、半日ずつ(午前4時間・午後3時間を交互に)毎日登校しての授業となります。来週からは平常授業となるので、そのリハーサルとして、週末12日(金)には、ようやくクラス全員が揃っての6時間授業(休憩10分/昼食あり)を実施します。

ここまで皆さんようすを見ていると、クラスを二分しての登校なので、いつもの登校仲間がいなかったり、クラスの人数も半分、休み時間も半分(5分)ということもあって、どのクラスも静かで緊張感の漂(ただよ)う雰囲気で、授業では先生の問い合わせにも反応が少ないといった状況でした。

今週末からは全員が揃い、まずは生徒会紹介・部紹介がWeb会議システムを使ってオンライン上で行われます。そして来週からは、部活動も再開となります。とくに来週は、部活動見学や部活動ミーティングが行われ、3密を避けながら、それでもクラスや各部の活動を通して皆が一緒に過ごすことで、学校に少しずつ活気が戻ってくればと期待しています。

1年生にとっては、やっと先週に校舎案内が終わり、新しい環境での生活が始まったばかりです。初めて出会った他の小学校の人たちとの関係づくりや、小学校との異なる学校のきまり、教科によつて教える先生が変わる授業スタイル、学年のちがう先輩たちと一緒に取り組む部活動など、小中の“ちがい”を経験し、戸惑ったり、不安を感じることもあるのではないでしょうか?

もちろん、「まだ新しい環境に馴染(なじ)めていない」という人が大半だと思います。そんな人たちのためにとおきの方法として、まずは「一人一人のことを知る」ということから試みてはどうでしょうか。具体的にはクラスの人たちの動きを観察したり、会話に耳を傾け、一人一人の人柄(ひとがら)や考え方を知ること、そして何よりもその人の“良さ”を見つけること(いいところ探し)が、クラスの一人一人に近づき、その人たちと良好な関係を築いていく“第一歩”かと思います。ぜひとも試してみてください。

そして、今後もし、クラスに馴染めていないなどという人を見かけたら、温かい声かけをしてあげてください。声をかけることで、きっとその人は安心できるのではないか?

4月の学校よりも書いたように、話しかける言葉に込める心がとても大事です。温かい言葉だけで、クラスも学年・学校も温かい雰囲気に変わっていきます。本校の学校教育目標「人・もの・ときを大切に…」にある“人を大切にする”にも繋(つな)がることだと思います。



校内の石碑より  
「人・もの・ときを大切に」

次のページに写真あり

2・3年生の先輩の皆さん、皆さんもそうであったように、そんな1年生の気持ちを理解し、優しく、温かい声かけをしてあげてほしいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

◆ 学校再開、先週(6月1日～)の風景～6月1日・学年登校日とそれ以降の授業のようす～



【保護者の皆様へ】

休校中に“読書のすすめ”，“運動のすすめ”，“読解力にチャレンジ”といったことをホームページを通じて発信してきましたが、ご家庭でのお子たちのようすは如何だったでしょうか？ 好んで本を読んだり、運動を楽しんでくれれば嬉しいです。今後も大切なことかと思いますので、ご家庭でのさらなるお声かけもよろしくお願ひします。



さて、学校の教育活動が再開となりました。まだまだ先の道筋は見えにくく、不安とともに戸惑うことも多いかと思います。学校としては、今後も一歩一歩確認をしながら、上京中学校が「安心安全で楽しく過ごせる学校」となるよう取り組んで参りたいと思います。保護者の皆様方のますますのご支援とご協力をどうぞよろしくお願ひします。

休校中と同様に、何かありましたら、ホームページを活用して情報発信をしていきますので、引き続き、ホームページのご確認をお願いします。PTAメール配信でも情報発信をしていただいています。登録がまだの方はこちらも手続きをしていただき、ご活用ください。（登録はQRコードからできます。）

また、何かご不明な点やご相談ごとなどがございましたら、遠慮なく担任等にご連絡ください。

なお、PTAの今年度の活動につきましては、追って連絡があり、徐々に始まっていくものと思います。PTA活動へのご理解とご協力につきましても、改めてお願ひいたします。

最後になりますが、朝の健康観察・検温等では大変お世話になっています。どこまでという目途がなく申し訳ありませんが、「安心安全で楽しく過ごせる学校」づくりのために、今後も、お子様の体調管理等へのご協力を重ねてよろしくお願ひします。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で

【子どもと共に育む京都市民憲章】を実践しましょう！



# 令和2年度 上京中学校の教育

## ◎校訓

「人・もの・ときを大切に」

## ◎学校教育目標

### 自立・貢献・夢づくり

～ 豊かな心とたくましく生きる力を備え、  
社会に貢献する夢や希望をもって、未来を切り拓く生徒の育成 ～

## ◎めざす生徒像

1. 自己を見つめ、自らの課題に向き合う生徒
2. 目標を定め、主体的に学び・行動する意欲をもった生徒
3. 何事にも一生懸命に取り組み、粘り強くやり抜く生徒
4. 自らを律し、正しく判断・行動できる生徒
5. 多様な価値観を認め、互いに尊重し合い、共に助け合う生徒
6. 集団の中で、学び合い、磨き合い、高め合う生徒

## ◎めざす学校像

1. 明るく楽しく安心して通える学校
2. 一人一人の良さが發揮され、互いに成長し合える学校
3. 信頼され、誇りをもてる学校（通いたい・応援したい・働きたい）

